

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Bulletin de la Société Vaudoise des Sciences Naturelles**

Band (Jahr): **63 (1945-1948)**

Heft 264

PDF erstellt am: **28.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Accidents par les champignons dans le canton de Vaud

PAR

J.-L. NICOD

(Séance du 20 décembre 1944.)

P 8263



Les champignons causent bon an mal an un grand nombre d'accidents plus ou moins graves dans notre pays. La presse quotidienne en parle, mais de façon succincte et souvent erronée et en définitive on est très mal renseigné sur l'importance pratique de leur nocivité. Appelé quelquefois à contrôler les dégâts qu'ils font dans nos organes, j'ai de plus, par la Société mycologique vaudoise, l'occasion d'être parfois renseigné sur des accidents dont les journaux n'ont pas eu connaissance. Aussi, le sujet me paraissant d'importance, je pense qu'il n'est pas sans intérêt de faire aujourd'hui le point et d'attirer l'attention sur ses particularités dans notre pays.

Mon intention est moins de faire ici un exposé de toxicologie que de rapporter quelques-unes des observations personnelles que j'ai pu récolter. Je parlerai d'accidents et non pas seulement d'intoxications, car ce n'est pas toujours par les substances toxiques qu'ils élaborent que les champignons sont dangereux, voire même mortels.

J'en veux comme preuve un cas de décès à la suite de la dégustation d'un plat d'inoffensives et banales Chanterelles *Cantharellus cibarius* FR.

Il s'agissait d'un homme de 70 ans environ, qui se sentait en parfaite santé et jouissait d'un robuste appétit. Ayant fait un jour abondante récolte de Chanterelles, il s'en régale à son repas. Il est fort mangeur et ne se donne guère le temps de mastiquer ses aliments. Il avale ainsi des champignons entiers que sa cuisinière n'avait pas pris la peine de couper en menus morceaux. Quelques heures après le repas, il est pris brusquement de douleurs violentes qui s'accompagnent de phénomènes péritonéaux très vite graves. L'abdomen se ballonne,